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Заметки с ректората

Создать ЭУМКД непросто

Очередное заседание ректората, состоявшееся в понедельник,  традиционно

началось с кадровых вопросов. Но прежде чем перейти к конкурсным делам, ректор

университета Иван Александрович Новаков поздравил заведующую кафедрой

«Иностранные языки»  Анну Марковну Митину с юбилеем, вручив ей большой

красивый букет цветов с соответствующим конвертом в придачу.

И.А. Новаков также проинформировал собравшихся о поездке в Москву, где он, в частности,

встретился с руководителем Федерального агентства по образованию Н.И. Булаевым.

Разговор шел о финансировании завершения строительства высотного корпуса.

По словам руководителя вуза, встречей он остался доволен. Все резервы,  как пообещали,

будут выделяться.

И еще одна столичная новость вызвала повышенный интерес: в коридорах высших эшелонов

власти все увереннее поговаривают о том, что правила приема в вузы на ближайшие два года

могут остаться  практически прежними. Впрочем, это пока всего  лишь разговоры, хотя и не

безосновательные.

Продолжая тему перспективного развития университета, руководитель отметил, что после

внесенных корректив в планы мероприятий развития подразделений вуза они стали

конкретнее.

В числе основных в повестке дня был вопрос о наведении чистоты и порядка на территории,

закрепленной за университетом.

Выступая с отчетом, проректор по АХР А.М. Кайра сообщил о результатах работы

политехников, участвовавших в городском субботнике. Он, в частности, отметил, что все

работы по наведению чистоты и порядка на территории, закрепленной за техуниверситетом,

выполнены качественно и в срок.

О состоянии и перспективах развития электронных учебно-методических комплексов

дисциплин и их использовании в учебном процессе докладывали проректоры по учебной

работе И.Л. Гоник и А.М. Дворянкин. Вопрос отнюдь не простой и даже скорее проблемный

не только для нашего университета, но и для многих других российских вузов. Поскольку

дело это новое, докладчики прежде ознакомились с сайтами тех немногих вузов, где есть

электронные учебно-методические комплексы дисциплин (ЭУМКД) и уже используются в

учебном процессе. В качестве примера были взяты ведущие отечественные вузы – такие, как

МВТУ им. Баумана, РУДН, МИЭМ, а также  образовательные порталы, представленные в

открытом доступе, а их ЭУМКД были проанализированы специалистами политеха. 

Сравнение, увы, не в нашу пользу.

Как показала сводная таблица (по ВолгГТУ и филиалам) анализа наполненности учебными

материалами сайта университета, положение на кафедрах далеко не одинаковое. По словам

докладчиков, практически пустые клетки на машфаке, бедная информация на ХТФ (за

исключением кафедры общей и неорганической химии) и т.д.

В филиалах ситуация получше: на сайте ВПИ ссылки есть, но нет доступа, а вот в КТИ «все

заполнено и работает».

Но в целом, немало на этом пути в университете сделано. Еще в 2005 году на основании

соответствующего распоряжения был определен состав учебно-методических комплексов

дисциплин. На протяжении двух последующих лет подготовлен ряд  нормативных
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документов по ЭУМКД (так, например, создан стандарт ВолгГТУ «Электронный

учебно-методический  комплекс», положение о разработке электронного

учебно-методического комплекса дисциплины в ВолгГТУ, подписан ректором приказ «О

дальнейшем использовании информационных технологий в ВолгГТУ»).

На примере сайта кафедры «Материаловедение и композиционные материалы» докладчики

продемонстрировали «форму наполнения». Директор ОЦНИТ М.В. Саяпин показал на экране

файловую страничку хранилища. Тем не менее,  что касается кафедр, то, как заметила Е.Р.

Андросюк, начальник УМО, это сложный организационный вопрос.

И.А. Новаков, подводя итог,  привел  в пример Иркутский университет, где таким вопросом

на каждой кафедре занимается специально озадаченный этим человек. Руководитель вуза

дал задание проректору по учебной работе А.М. Дворянкину в течение двух недель

разработать схему и подготовить соответствующий проект приказа.

Светлана Васильева.
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